

García Harfuch: “desde la CdMx aportaré más que desde el gabinete”

El ex jefe de Seguridad capitalino se declara militante de izquierda y asegura que, sin importar el candidato, la 4T retendrá la ciudad

EQUIPO MILENIO, CIUDAD DE MÉXICO

— “Morena garantiza la continuidad en CdMx y seguro va a ganar (en la elección) sea quien sea la candidata o el candidato”, afirma Omar García Harfuch.

Reconoce la trayectoria de sus adversarios, Clara Brugada y Hugo López-Gatell, “aunque lo más importante es la clase de servidor público que eres y yo llevo mucho sirviendo a mi país”. PÁGS. 6Y7

Omar García Harfuch

“Desde CdMx puedo aportar más al gobierno federal”

El ex secretario de Seguridad Ciudadana se dice hombre de izquierda y promete dar continuidad a los proyectos de la cuarta transformación; asegura que, sin importar el candidato, Morena retendrá la capital

EQUIPO MILENIO
CIUDAD DE MÉXICO



Omar García Harfuch, quien creció en las filas policiales y busca ser el abanderado de Morena en la Ciudad de México para 2024, asegura que el partido triunfará con el candidato que resulte ganador del proceso interno.

Abogado de profesión y licenciado en Seguridad Pública, se define como un hombre de izquierda, comprometido con los principios de la 4T, ahora más que ya es militante, y promete continuidad de los proyectos del presidente Andrés Manuel López Obrador y Claudia Sheinbaum.

Subraya que decidió competir por la candidatura morenista en la capital tras un análisis con su equipo de trabajo y destaca que puede aportar más desde el primer cuadro del país que en un gabinete federal.

Rechaza haber entablado diálogo, en su paso por la Policía Federal, con el ex secretario de Seguridad calderonista Genaro García Luna, preso en Nueva York acusado de narcotráfico, y sostiene que ningún hilo puede unirlos al caso Ayotzinapa.

Se mantiene optimista por iniciar sus recorridos en las 16 alcaldías de la Ciudad de México como parte del proceso interno de Morena, a pesar del atentado que sufrió hace más de tres años, el 26 de junio de 2020.

Óscar Cedillo (OC): ¿qué le diría a sus compañeros para que voten por usted o lo acepten?, porque parece que hay otros candidatos mucho más integrados en el partido.

Primero, no lo veo como una competencia interna; estoy muy orgulloso y honrado de participar con personas tan destacadas, como Clara Brugada por ejemplo. Lleva muchísimo tiempo en el movimiento, más los que todavía faltan que se van a inscribir. También el doctor Hugo López-Gatell.



Lo más importante, independientemente del tiempo que lleves, es la clase de servidor público que seas, y eso es lo que más le importa a la gente. Llevo mucho tiempo sirviendo a mi país, no es de antier a hoy que hablé de esta intención, llevo muchos años sirviendo, si bien en otras trincheras y de otra manera, pero ha sido un servicio y un compromiso absolutos a mi país y a mi ciudad.

Azucena Uresti (AU): ¿te ha ido tomando por sorpresa esta evolución en tu carrera, pensaste en caminar hacia la política?



Mi percepción de la seguridad cambió mucho en estos poco más de cuatro años que estuve en el equipo de Claudia Sheinbaum; primero, porque mis funciones cambiaron, antes en materia de seguridad eran con muchísimo menos contacto con la sociedad.

Ser secretario me permitió tener ese contacto permanente con vecinos de las 16 alcaldías.

Carlos Zúñiga (CZ): con la perspectiva que ve hacia adelante, ¿se siente cómodo en este papel, ahora que ya no es el policía que ha sido toda su vida, sino dando giro hacia un político?

Sí, siempre he sido policía, me metí a la policía porque verdaderamente quería y aspiraba a ser eso, y ahorita no aspiro a ser un político, sino a ser un mucho mejor servidor público.

Salvador Frausto (SF): ¿qué vas a hacer con los programas sociales?, porque conocemos poco de tus ideas políticas, ¿cómo los mejorarías o reforzarías la seguridad en el Metro?

Estoy convencido, y en este gobierno lo confirmé hablando de los programas sociales, que si no atendemos las causas, si no buscamos que un sector que está mucho más desprotegido mejor, difícilmente van a mejorar los otros rubros; entonces, por supuesto que en mi caso, estoy totalmente en apoyo a los programas sociales, las becas, pues eso lo hemos visto desde la policía, el beneficio a niños y jóvenes.

Héctor Zamarrón (HZ): ¿no es más pérdida que ganancia ser candidato a jefe de Gobierno ante un puesto casi seguro en el gabinete federal?

Mi prioridad es el proyecto de la doctora Claudia Sheinbaum, eso lo he dicho desde hace cuatro años; estoy convencido de que desde la ciudad podemos sumarle muchísimo al gobierno que ella va a encabezar. Necesitamos que haya una estabilidad en todas las áreas, empezando por la seguridad, no es que sea la más importante, pero sin seguridad difícilmente hay un desarrollo económico y bienestar social.

AU: ¿no será un bienestar mayor que puedas permear los resultados a toda la República?

Estoy convencido, por la experiencia que he tenido solo en materia de seguridad en muchos años, de que la seguridad del país no se alcanza desde el gobierno federal, eso es bien importante y una opinión muy personal, pero cada entidad federativa tiene que asumir su responsabilidad.

SF: uno de los retos es recuperar a las clases medias, las críticas centrales al gobierno de Claudia, incluso al de López Obrador, proviene de las clases medias. ¿Cómo puedes convencer a todas estas personas molestas con la 4T?

La manera de demostrar lo que eres es cómo te conduces como servidor público y no solo cómo te conduces en ciertos rubros... servir es servir. ¿Cómo convencerlos?, con el trabajo de todos los días y, en su momento adecuado, hacer las propuestas que creamos convenientes, siempre y cuando hayas recorrido todas las alcaldías y hayas hecho un diagnóstico con lo que los expertos te digan y cruzando esa opinión con lo que dice la gente.



AU: tras tu “destape” empezaron a compararte con Enrique Peña Nieto, porque es la figura de un guapo, de una persona bonita, ¿qué opinas de esta estigmatización?

Es una opinión muy frívola y mi conducta, no de ahorita, de toda la vida, ha sido todo lo contrario a la frivolidad, empezando por el tipo de trabajo que he desempeñado y lo que demuestro a diario. La verdad no se me hace algo relevante, creo que eso, al final de cuentas, no le importa a la gente, pues tú das resultados, seas hombre o mujer.

CZ: ¿está listo para enfrentarse a acusaciones?

Sí, por supuesto, y a mí me gusta mucho cuando salen estos temas públicamente, como ahorita; para mí es una oportunidad muy importante poder aclararle a las personas, porque hay muchísimas que nunca lo han escuchado. Cuando yo entro a la Policía Federal, Genaro García Luna era secretario de Seguridad, la Policía federal, eran más o menos 39 mil mujeres y hombres, yo era jefe de departamento, y nunca estuve en su oficina, nunca tuve un diálogo con él, nunca recibí una instrucción por parte de él.

AU: ¿si están Clara Brugada, Mario Delgado, López-Gatell, los incluirías en tu equipo?

Todos los que acabas de mencionar son personajes sumamente destacados en el movimiento, han trabajado muchísimo; hay personas también con diferentes perfiles que tienen un respeto absoluto de mi parte. Creo que a quien primero habría que preguntarles es a ellos, por respeto a ellos, yo estaría encantado de tener gente tan talentosa en mi equipo, pero no quiero que se tome como una falta de respeto.

Alejandro Domínguez (AD): pero si ellos estuvieran al mando, ¿no garantizan esa continuidad que usted sí vio al valorar ir por la Jefatura de Gobierno?

Creo que Morena garantiza la continuidad de la que estoy hablando, esta ciudad es progresista, yo estoy seguro de que va a ganar Morena sea quien sea la candidata o candidato.

HZ: ¿te consideras una persona de izquierda?

Eso es muy claro, siempre mis valores, mis principios, me acercan mucho más a la izquierda, no de ahorita; siempre es trabajar por el bien de los demás con profesionalismo y honestidad, como lo ha dicho el Presidente.

AU: ¿qué figura de la izquierda te inspira históricamente?

Más que históricamente, lo que he tenido más de cerca, que ha sido la doctora Claudia Sheinbaum, ha sido trabajar hombro con hombro con ella; lo hemos vivido diario, hemos visto la integridad con que se conduce, lo que dice en privado lo dice en público y eso para mí es muy importante; sí, puedes admirar a muchísimas personas, pero no es lo mismo admirar en un libro a vivirlo día a día.

CZ: ¿Cómo hará campaña?

Nunca hablo mucho de eso, pero yo cambié mi vida a raíz de eso, mi vida personal; ahora es salir más, pero no es que vayamos a salir apenas. Llevo saliendo cuatro años y después del atentado seguí saliendo y recorriendo, no hay alcaldía en la que no haya estado.

CZ: ¿sigue esa orden de matar a Omar García Harfuch?

No lo sabemos con seguridad, pero lo que sí puedo comentar con total seguridad es que vamos a recorrer toda la ciudad.

AD: para que quede claro, ¿no estaba en Guerrero aquella noche de 2014, es decir el 26 y 27 de septiembre?

Había diario una mesa de seguridad, con Cisen, Sedena, Marina, cuál era mi función, era coordinador de la policía que estaba en Guerrero, tu principal función son carreteras. Cuando pasa lo de Ayotzinapa, yo había sido comisionado y enviado a Michoacán, no es que me mandaran con tres personas, eran despliegues enormes, 300, 400 personas, donde estábamos en Buenavista, Tomatlán, estaba Hipólito Mora, por cierto.

AU: ¿cuál es el hilo que te pudiera unir al caso Ayotzinapa?

Ninguno, ninguno, como se ha probado en todos estos años.

OC: ¿qué le dices a las bases y a los antiguos de Morena?

Voy a ser un servidor público que se conduzca con los principios de la cuarta transformación. ■

“Estoy muy orgulloso de participar con personas tan destacadas como Brugada y López-Gatell”

“Lo que más importa a la gente no es el tiempo, sino qué clase de servidor público eres”

“Ningún hilo, como se ha comprobado, me une al caso Ayotzinapa”

“Nunca hablé con Genaro García Luna, nunca recibí una instrucción de su parte”







El aspirante a coordinar los comités de defensa de la 4T en Ciudad de México durante su visita a las instalaciones de Grupo Milenio. ARIEL OJEDA

